

## JAHRESBERICHT 2018

---

### BISCHOFSVIKARIAT

Das duale System der Röm.-kath. Kirche im Kanton Bern lebt von einem Gleichgewicht und gegenseitigem Respekt der Pastoral und des staatskirchenrechtlichen Systems. Rund um die Neuorganisation der Landeskirche hat das Bischofsvikariat die Anliegen der Pastoral vertreten und dafür gesorgt, dass diese im neuen Gefüge angemessen vertreten ist. Dank einer langen Tradition des aufeinander Hörens wurden dabei Lösungen gefunden, die beiden Seiten den nötigen Raum gewähren.

#### **Pastoralräume statt Dekanate**

Auf 1. August 2018 löste Bischof Felix Gmür die Dekanate im Bistum Basel auf. Sie wurden als Organisationseinheiten durch die Pastoralräume Bern Oberland, Biel-Pieterlen, Bienna-La Neuveville, Emmental, Oberaargau, Region Bern und Seeland ersetzt. Vorerst keine Veränderung gibt es bei den Strukturen des Berner Jura.

Fast alle Gemeinde- und Pastoralraum-Leitungsstellen der Pastoral im Kanton Bern sind derzeit besetzt – ein erfreulicher und nicht selbstverständlicher Zustand. Allerdings ist bereits absehbar, dass es mittelfristig zu Fluktuationen kommen wird.